

# La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS  
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	DIRECTOR PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	<b>MARIANO CASTANERA</b> <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta línea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

## Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Eduvigis y San Víctor.

CULTOS.—Misas de hora: de Alba, 7, 8 y media, 9 y 12 y media en la Catedral; de 9, 11 y 12 en San Lorenzo y de 8 en la capilla de Montserrat; las conventuales en la Catedral, basílica de San Lorenzo y San Pedro á las nueve y cuarto y en Santo Domingo á las ocho.

En San Vicente el Real á las ocho la misa al Sagrado Corazon de Jesús.

Durante el presente mes se reza el Santo Rosario, con el Señor expuesto en la Catedral y San Lorenzo despues de las completas, en Santo Domingo, Santa Clara y las Miguelas á las cinco de la tarde, en Santa Rosa á las cinco y media, en San Pedro á las seis y en San Vicente el Real en la Hora Santa.

Continúa en Santa Rosa la solemne novena á Santa Teresa de Jesús, que la Archicofradía de Teresianas dedica á su Santísima Madre, por la mañana la Misa á las ocho y por la tarde á las cinco como el dia anterior predicando hoy el doctor D. Blas Goñi.

A las diez de la mañana se celebra la fiesta principal de las Teresianas con el Señor expuesto y sermon que dirá D. Andrés Lacostena, asistiendo la capilla de música de la Santa Iglesia Catedral.

En San Vicente el Real como tercer domingo de mes celebran su funcion mensual los Luises á las horas de costumbre.

En las Miguelas se celebrará una misa solemne con el Señor expuesto y sermon que dirá un P. Jesuita en honor al arcángel San Miguel; y por la tarde de cuatro á seis se manifestará á Su Divina Majestad.

La Hora Santa de 5 á 7 y media de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Pópulo en la Catedral.

SANTOS DEL LUNES.—San Lúcas Evangelista.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

Continúa en Santa Rosa la solemne novena á Santa Teresa de Jesús, en las mismas horas que el dia anterior.

La Hora Santa de cinco á seis de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de Esperanza en San Lorenzo, San Pedro y Hospital.



*Mariano Castanera*

## Seccion de Noticias.

Con motivo de los frecuentes viajes que se hacen á las viñas en esta época del año para proceder á la recoleccion de la uva y traerla á los lagares de esta capital, hemos oido quejarse á muchos labradores del pésimo estado en que se hallan la mayor parte de los caminos vecinales que á aquellas fincas rústicas conducen, pues unos por abandono y poco interés y otros por las piedras y tierra que las avenidas arrastran, se hace en muchos muy difícil y aun peligroso el tránsito para las operaciones de recoleccion y acarreo.

Incumbencia del Ayuntamiento es, en primer término, el arreglo y conservacion de dichos caminos, pues así se ordena en la vigente ley municipal, pero la Diputacion debe tambien prestar su cooperacion, puesto que de un servicio provincial se trata y subvencionar con alguna cantidad de las presupuestadas con ese objeto, el mencionado servicio, que, por su alta trascendencia para los intereses materiales debe mirarse con atencion preferente.

Audiencia de lo criminal de esta ciudad. Juzgado de instruccion de la misma. Juicio oral y público para el lunes 18 de los corrientes contra F. P. y otro, sobre hurto. Defensor señor Laliena.

Hoy hemos tenido un dia de verdadero invierno, pues aunque el sol no ha ocultado sus rayos, ha reinado un viento que sobre ser muy fuerte y molesto, era tambien excesivamente frio.

Nos consta y así lo consignamos con la mayor satisfaccion, que la policia de esta ciudad despliega mucha actividad para llegar al descubrimiento del autor ó autores del robo perpetrado en la noche del 12 al 13 de los corrientes, extendiéndose sus gestiones hasta fuera de la provincia.

Como consecuencia de este celo, se llevó ayer á cabo la detencion de un individuo de oficio herrero, sin que hasta la fecha pueda calificársele de nada.

Mucho nos alegraremos ver coronados los trabajos de la policia para que el hecho no quede en la impunidad.

Se nos ocurre hacer una advertencia al público, que creemos ha de agradecer por los perjuicios que pueden evitarse.

Consiste en que se debe cocer la leche antes de hacer uso de ella, por que es sabido que al hacer esa operacion si el líquido no es bueno, como sucede en esta época en que las cabras y demás ganado destinado

á ordeñarse, están preñadas, se corta, no sucediendo así cuando la leche está en buenas condiciones.

La cosa es bien fácil y poniéndola en práctica, seguramente no se darán casos de cólicos y otras enfermedades no menos perjudiciales.

---

Hemos tenido el gusto de recibir el número 28 de *La Ilustracion Nacional*, una de las más notables de cuantas publicaciones vén la luz en España, dedicada al desarrollo de las letras, ciencias y artes, y que por el esmero de sus trabajos á conseguido en corto tiempo ponerse á la altura de las mejores revistas ilustradas.

Contiene el último número un sumario interesantísimo en el que figuran artículos y composiciones poéticas de nuestros mejores literatos y un buen número de grabados, cuyo dibujo nada deja que desear sobresaliendo el que representa de una manera fiel la colision habida en la calle de Alcalá en la noche del 19 de Septiembre último con motivo de la sublevacion que todos conocemos.

---

En las últimas horas de la tarde de ayer produjo alguna preocupacion en esta capital un suceso lamentable que tomó excepcional interés por pesar sobre familias respetables y generalmente estimadas en la poblacion. Segun nuestros informes parece resultar que las aludidas familias sintiéronse repentinamente indispuestas, con síntomas de grave enfermedad, intoxicacion producida por la ingestion de cierto dulce que debia contener alguna cantidad de acetato de cobre adquirida de seguro casualmente al verificar su confeccion.

A fortunadamente los enfermos siguen mejor y tomadas por la autoridad local las medidas necesarias, es de creer no tendrá el accidente mayor alcance.

---

Hemos recibido el último número de *La Lectura Católica*, interesante Revista decenal, religiosa, científica y política, que con tanto éxito se publica en Madrid. He aquí el sumario de las materias que dicho número contiene:

La cuestion social (conclusion), por D. A. Satué.—Una pastoral de actualidad de nuestro Excmo. Prelado.—Un documento de la Nunciatura apostólica de Madrid. Dictamen contra *La Ilustracion Popular Económica* de Valencia.—Una historia de los ataques dirigidos contra los Libros Sagrados, por C. Douais.—La obra escolar de la revolucion. Los debates de los Consejos del Directorio, por E. Allain.—Movimiento científico. Soldadura por la electricidad. Fotografía de cuerpos invisibles. La electricidad aplicada al herrado de los caballos. La tisis y la locura en la raza negra, por A. S. P.—Seccion de noticias religiosas, bibliográficas, oficiales, científicas, políticas, etc.—Variedades, Zaragoza y el Pilar, por don Serapio Liso, C. M. F.—Calendario religioso.—Miscelánea.

---

En la noche de ayer fué detenido un hombre de bastante edad por amenazar á un convecino suyo.

Despues de una buena reprimenda fué puesto en libertad, prévia promesa de no dejarse arrastrar nuevamente por su belicoso temperamento.

---

El vicesecretario de la audiencia de lo criminal de Ciudad-Real, don Gerardo Oliva, ha sido nombrado juez de primera instancia de Tamarite de Litera.

---

Parece que ha sido nombrado dean de la catedral de Barbastro el canónigo de la de Lugo don José Trucharte.

---

Ha sido trasladado á Búrgos el Abogado del Estado de la Delegacion de Hacienda de ésta provincia D. Manuel de Rueda Rodriguez y nombrado en su reemplazo D. Cipriano Constantino Careaga que sirve en la de Zaragoza.

---

Para el dia 2 del próximo Noviembre está convocada la nueva Diputacion con objeto de dar principio á las sesiones que marca la vigente ley provincial.

---

El gobernador civil D. Arturo Zancada ha salido esta tarde para Tardienta con objeto de saludar al de igual clase de Lérida, y regresará en el tren de ésta noche.

---

Por el gobierno civil de ésta provincia se ha admitido á D. Santiago Dilvan una solicitud de registro de doce pertenencias en una mina de plomo sita en el término municipal de Sallen y Lanuza.

---

El Sr. Alcalde de Campo hace público por medio del *Boletin oficial* el impuesto sobre los ganados y puestos de venta, en la féria que desde el dia 19 al 25 de los corrientes ha de tener lugar en dicha villa.

---

Ha sido nombrado Juez de primera instancia do esta capital el abogado fiscal de la Audiencia da lo Criminal de Zaragoza D. Francisco Javier Lapoya y para este cargo el Juez que lo era de este partido don Fulgencio Ibergallartu.

---

Refiere un periódico de Cádiz que uno de los sargentos deportados que embarcó en el crucero *Navarra* tiene familia en aquella capital.

Una hermana del sargento fué enterrada en el mismo día que él llegó á la población, y la pobre madre luchaba entre el deseo de abrazar al indultado y la amargura de separarse del cadáver de la difunta.

Más no pararon en esto las coincidencias.

Otro hermano de la finada está en la cárcel sufriendo condena, y cuando pasó el féretro por el establecimiento, el preso lo contempló por entre las rejas de su encierro.

Una huelga parcial de cajistas y tipógrafos ha estallado en Berlín. El ministro de la guerra ha puesto un cierto número de soldados á la disposición de varias imprentas.

Segun telegrama de Valencia, el jefe de la Guardia civil de la línea de Patraix, de acuerdo con el delegado del Banco de España y un inspector especial, ha sorprendido en una casa de dicho pueblo una respetable cantidad en billetes falsos de 100 y 25 pesetas y dos grandes piezas de hierro procedentes de la fábrica de billetes falsos recientemente sorprendida.

En el depósito de libros del ministerio de Fomento han ingresado durante los meses de Julio, Agosto Septiembre último 31.377 volúmenes, y han salido, bajo la forma de bibliotecas populares y colecciones con destino á diferentes centros de enseñanza, 132.29.

Uno de los más recientes y curiosos descubrimientos científicos es que los rayos del sol producen sonidos. Si los rayos del sol se hacen proyectar sobre un objeto de cristal haciéndolo pasar por un lente ó un prisma, de manera que se produzca lo que se llama espectro solar, á cada cambio de los rayos de luz que se proyectan sobre dicho cristal, haciendo girar el prisma ó lente, se oye una serie de sonidos aplicando el oído al objeto de cristal. Cada vez que la descomposición de los colores proyecta diferentes tintes de luz sobre el cristal, se producen sonidos perceptibles de mayor ó menor intensidad, según los colores.

El duque de Aumale ha donado á Francia el palacio de Chantilly con todas sus dependencias, colecciones artísticas, biblioteca, cuadros, tapices, trofeos de armas, etcetera, que representan un valor total de más de 30 millones de francos. Los bosques, que son magníficos, ocupan por sí solos una extensión de diez mil hectáreas.

Este donativo verdaderamente régio, ha sido hecho por el príncipe, de acuerdo con herederos, al Instituto de Francia, bajo las siguientes

condiciones: 1.<sup>a</sup> Conservar en buen estado los edificios, parques jardines y colecciones; 2.<sup>a</sup> Completar las actuales colecciones con la adquisicion de objetos artísticos de todo género, cuadros, dibujos y libros antiguos ó modernos; 3.<sup>a</sup> Crear pensiones y asignaciones vitalicias á favor de literatos ó artistas inteligentes; y 4.<sup>a</sup> Fundar premios destinados á animar á aquellos que se dedican á las carreras literarias, científicas y artísticas.

El príncipe añade que se reserva el usufructo de dicha propiedad durante su vida, no para disfrutarlo, pues se halla desterrado y tiene 64 años, sino para terminar algunas partes todavía incompletas de las obras de restauracion que tiene comenzadas.

---

Un periódico austriaco refiere que la marquesa Vogelsangs, hermosa y acaudalada señorita de 28 años, hija de un general y educada con singular esmero, ha contraido matrimonio con un tal Luis Resch, pobre labrador, de 51 años de edad, domiciliado en Ottnang.

La boda se celebró, á despecho del general, el 5 del corriente, á las nueve de la mañana, en la iglesia de Schoendorf.

La esposa, dueña de la herencia materna, viste ya de labradora y ha comprado una finca donde piensa pasar la vida con su amado cónyuge, á quien conoció durante una fiesta celebrada en Puchheim.

Este matrimonio ha promovido una gran escándalo entre la aristocracia austriaca.

---

En Crenington Park, acerca de Liverpool, acaba de fallecer, á la edad de 89 años, el célebre ingeniero James Keunedy, el constructor de la primera locomotora que se aplicó á la traccion de los ferro-carriles en 1825, en la línea de Storkton-Darlington, construida bajo la direccion de Jorge Stephenson.

---

La prensa francesa, sin excepcion de partidos, se manifiesta muy alarmada por las noticias que se reciben de Alemania, respecto á los grandes preparativos militares que está haciendo el gobierno imperial y que obedecen á la prevision de un nuevo conflicto con Francia. *Le Matin* aconseja al gobierno que ántes que Alemania aumente su ejército, conviene á Francia provocar la guerra.

En los centros diplomáticos se asegura que la paz europea no se turbará por la cuestion de Bulgaria, pero si la Egipto, en la cual están de acuerdo Rusia y Turquía contra Inglaterra y acaso contra Italia.

---

Los periódicos mejicanos dan como seguro que el matador de toros Rafaela Molina (*Lagartijo*) piensa en ir á aquel país al frente de su cuadrilla para dar unas cuantas corridas.

---

# Correspondencia.

Madrid 15 de Octubre de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA.

Qué pasa en las interioridades del partido conservador?

Con qué dificultades ha tropezado para evitar la acritud de sus manifestaciones en contra del partido liberal monárquico?

Hé aquí un misterio que se trata de ocultar con el mayor cuidado y que no obstante se trasluce para la opinion general del país que no se engaña fácilmente por medio de apariencias.

Ayer daba á V. cuenta de la extrañeza que ha causado en muchos círculos la manera un tanto pusilámene que ha tenido el señor Cánovas para presentarse en el círculo y hacer declaraciones, contrastando esta vacilacion con la valentía de la campaña emprendida dias ántes por los diarios conservadores contra la concesion de indulto y de la cual segun puede verse ya no se acuerdan.

Agréguese á esto la conferencia al aire libre que, en plena calle de Alcalá y en la tarde de ayer provocaron *casualmente* con el general Martinez Campos los señores Silvela (D. Luis) y Villaverde y se comprenderá perfectamente que hay razon bastante para preguntar si ha llegado ya el partido conservador al extremo de necesitar garantías como en época no lejana afirmaban ellos con respecto á los fusionistas.

Creen algunos que la campaña de dichos diarios y la actitud de los prohombres del partido conservador ha producido mal efecto en algunas regiones, hasta el punto de que aun mal repuestos de los momentos de pavora que hace un año sintieron, ha sido causa de un retroceso lamentable en su obra de reconquista de la gracia perdida. Esto es lo que aparece como más verosímil á pesar del exquisito cuidado con que procuran ocultar la decepcion y el fracaso que lamentan.

=

Los proyectos de que ayer le daba cuenta con respecto á la creacion de un partido medio, especie de union liberal resucitada, siguen dando juego en algunos círculos políticos, donde se dá como segura la separacion de algunos elementos de la derecha liberal y descontentos de la mayoría para unirse á los que acaudilla el Sr. Romero Robledo y constituir esta nueva agrupacion.

Los rumores de ésta índole hoy por hoy no solo son excesivamente vagos é indefinidos, sino que se abstienen de pronunciar nombres propios, en sentir de políticos imparciales por temor á sufrir un mentís. Pero despues de oír juicios y apreciaciones que consideramos dignos de crédito, me permito afirmar que nada se ha pensado sobre el asunto y que en cuanto al Sr. Romero Robledo, si bien es cierto que su actitud indefinida y su silencio autorizan á creerle donde á cada uno mejor plazca, puedo manifestar sin temor de equivocarme que el ex-ministro de la Gobernacion no variará de su política expectante mientras las circunstancias no aconsejen la union de los elementos divorciados del

partido conservador con los que han permanecido fieles á la causa del señor Cánovas.

Y como en que más de una ocasion ha sostenido las paces se harán de una manera espontánea cuando se halle próxima la subida al poder de ese partido si los demás extremos de ese partido en proyecto tienen la misma base que lo anterior, dicho se está que la idea no hará camino á pesar de sus propaladores.

=

Anúnciase por parte del ministro de Gracia y Justicia la presentación á las Córtes en cuanto éstas reanuden sus tareas de todas ó casi todas las reformas relativas á su departamento, asegurando sus amigos que entre ellas figuran el jurado el matrimonio civil, el código penal y el código civil.

Tendría que ver decían algunos esta tarde en el salon de conferencias que los elementos llamados conservadores de la situacion fuesen los primeros en emprender el camino de las reformas.

Otro de los ministros que parecen dispuestos á seguir este camino es el nuevo ministro de la Gobernacion, de quien se dice que prepara una reforma completa de la organizacion provincial un tanto parecida á la que el señor Moret proyecto cuando fué ministro de la izquierda. Y con este proyecto, se agita tambien la idea de dar una organizacion *sui generis* al cuerpo general de policia, destinándola preferentemente á la cuestion de orden público y normalizando este servicio.

=

Algo se indica ya acerca de la fecha de la reunion de las Córtes que segun todos los informés más dignos de crédito tendrá lugar dentro de la primera quincena del mes de Noviembre.

Los amigos de la situacion hacen de ello muy favorables augurios, haciendo el resúmen de la situacion en que se hallan en estos momentos los partidos militantes en la política.

Segun ellos la discusion política no ofrecerá interés alguno, puesto que las dificultades y advertencias hechas al partido conservador le mantendrán á la expectativa; la intervencion de los coaligados en las gestiones de indulto les colocan en una situacion análoga, á la que tambien se verán condenados los izquierdistas algunos por temor de que sus adversarios aprovechen los trabajos hechos por el señor Becerra para llegar á una inteligencia con la fusion y los otros porque no se tilde de ambicion la visita á Palacio del general Lopez Dominguez en los momentos de la crisis, atribuyéndolo á demanda del poder.

Solo el general Salamanca es el que ya ha dicho publicamente que combatirá todos los proyectos de reformas militares.

Caso de ser ciertos todos los anteriores cálculos no hay para que decir que la ocasion brindaria al señor Sagasta para acometer la obra tantas veces aplazada.

=

De las combinaciones en altos puestos poco concreto podré comunicarle, pues la militar que ya es pública se ha limitado al relevo del general Riquelme de la Capitania general de Cataluña, donde la sustituye el general Blanco, jefe del cuarto militar de la reina, en cuyo

puesto entra el general Cordoba, continuando por lo tanto en la capitania general de Castilla la Nueva. Tambien sale del Gobierno civil el señor Zugasti para sustituirle el Duque de Frias.—M.

París 13 de Octubre de 1886.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

La Bulgaria acaba de proceder con la mayor calma á las elecciones de la grande asamblea nacional. Los partidarios de la independendencia han obtenido más de 450 elegidos, y los que quieren someter su pais al régimen ruso unos veinte. Esta infima minoria representa para los agentes rusos, segun parece, la verdadera expresion nacional y es probable que despues de esta derrota los rusos recurrirán á una ocupacion militar.

La conducta inaudita del general Kaulbars en el cumplimiento de su mision no podia dejar ninguna duda sobre las miras de su gobierno.

En nuestra época, un diplomata que obrara así sin instrucciones prealables sería revocado en las veinticuatro horas. Por eso no nos hemos asociado nunca á las protestaciones de ciertos periódicos contra la aparente brutalidad del antiguo agregado militar ruso en Viena. Es el Czar, su amo, y no á él solo, que hay que hacer esas reconvencciones, dirigir esos cargos. Nosotros deseáramos la independendencia del pueblo Búlgaro, pero los franceses no pueden olvidar que el príncipe Alejandro estaba sometido á influencias anti-francesas y no tienen ningun interés en no ver la influencia rusa y eslava predominar á espensas de la Alemania y del Austria propiamente dicha que es su satélite.

Nada despegará mejor el Austria de la Alemania como de ver á M. de Bismarck no atreverse á oponerse á la Rusia en su empresa contra los Balkanes.

A los que temerian nua invasion rusa en el Mediterraneo, se les puede responder que Sofía está lejos de Constantinopla y Constantinopla todavía más lejos de Marsella y de Barcelona, mientras que Langres está casi á un tiro de cañon de los campamentos alemanes de la Lorena.

Despues de la cuestion del presupuesto, se habló de la cuestion de Luisa Michel, en el Consejo de ministros de ayer. Los miembros del gabinete piensan, en efecto, que puesto que el jurado ha declarado inocentes á Jules Guesde, Lafargue y Susini, los co-inculpados de la gran ciudadana, el gobierno no puede prescindir de darle á esta la libertad. El indulto de Luisa Michel será decretado muy en breve y firmado por M. Grevy que está de vuelta en París desde anoche.

*El Corresponsal.*

---

## Seccion libre.

---

UN CANAL ENTRE EL MEDITERRÁNEO Y EL ATLÁNTICO.

—«=»—

Un idea nacida en el siglo XVII, y dormida durante largo número de años, despierta ahora en Francia con tales bríos, que si el entusiasmo

por ella no decae, será realizada en breve; trata se de construir un canal que, arrancando de Narbona y terminando en Burdeos, ponga en comunión el Mediterráneo con el Océano.

Por este canal, de 50 á 60 metros de anchura y 10 ú 11 de profundidad, podrán pasar desde el Mediterráneo al Océano, y *viceversa*, sin necesidad de dirigirse por el Estrecho de Gibraltar, los buques de guerra franceses y todos los mercantes del mundo.

El canal permanecerá cerrado en tiempo de guerra.

Bajo el punto de vista militar, la vía en proyecto tiene para Francia un interés capitalísimo: sus buques se comunicarán rápidamente con ambos mares, según lo exijan las conveniencias, exentos de los azares que á las escuadras ofrece el mar en tiempos borrascosos, y sin temor á los obstáculos que en el Estrecho pudieran presentar los barcos ingleses si el Reino Unido fuera enemigo de Francia.

Las ventajas son mayores todavía bajo el aspecto mercantil. Toda la navegacion—dicen juiciosamente los franceses—se dirigirá por esta ruta. Los buques que en la actualidad desembarcan sus cargamentos en Marsella para desde allí expedirlos por tierra á los puertos franceses del Océano; aquellos otros que hoy depositan sus mercancías en Liorna Génova ó Triste, desde cuyos puntos los ferro-carriles alemanes las conducen al Norte al través del San Gotardo, y la inmensa mayoría de los procedentes de Oriente, que para llegar á la parte septentrional de Europa siguen el camino marítimo de Gibraltar, Paso de Calais y Mar del Norte, preferirán la vía interior que se proyecta como más rápida y económica.

La distancia de Marsella á Burdeos por Gibraltar es próximamente de 700 leguas. La longitud del canal á que nos referimos será sólo de 170 leguas. Los buques destinados al comercio se ahorrarán una navegacion peligrosísima de 530 leguas. Esta sola consideracion basta para defender la conveniencia de construir el canal.

De los tanteos hechos para realizar esta obra gigantesca, que por necesidad ha de ofrecer grandes obstáculos, resulta que su coste se acercará á mil millones de francos.

Varios periódicos se ocupan ahora en discutir quién habrá de satisfacer los inmensos gastos que ocasionarían las obras. Si se tienen en cuenta los milagros realizados por la ciencia en nuestro siglo, la cuestion de dinero es verdaderamente la única dificultad seria que podrá demorar por más ó menos tiempo la apertura del canal.

## Telegramas.

**Paris 15.**—Vuelve á ser objeto de diversos comentarios el asunto relativo á la expulsion del Sr. Ruiz Zorrilla.

**El Gobierno francés ha ratificado su acuerdo anterior, de no acceder á la expulsion del jefe del partido republicano toda vez que no ha podido comprobarse su participacion ni complicidad en los sucesos ocurridos en España en la noche del 19 de Setiembre.**

El Sr. Albareda no piensa ocuparse ya de este asunto, ni insistir en que el Gabinete de Francia revoque su acuerdo.

En vista de esto ya puede afirmarse, que la expulsión no se lleve á efecto.

Las últimas noticias recibidas acerca de la salud del Emperador Guillermo dicen que éste ha experimentado en sus dolencias un pequeño alivio.

Los telegramas que se reciben de Berlín, manifiestan que dada la serie de acontecimientos que se suceden en Bulgaria será muy difícil impedir que estalle una guerra que dentro de poco tomará el carácter de Europea.

Londres 15.—Se ha recibido un telegrama de Viena que por la gravedad que reviste ha producido gran impresión.

Dicho telegrama dice que accediendo á los esfuerzos de Rusia, el sultán se ha decidido á consentir en que el czar ocupe militarmente á Bulgaria.

A este efecto en un plazo muy breve se pondrán en movimiento las tropas que están preparadas al efecto en Odessa y Crimea.

La anterior noticia ha sido acogida con la mayor reserva en vista de la gravedad que envuelve.

Viena 15.—Han cesado las manifestaciones de los partidarios de la Regencia, en contra del representante de Rusia.

El czar ha contestado al General Kaulbars, que continúe el viaje por algunos puntos de Bulgaria, apesar de las condiciones especiales en que se hallan, hasta que reciba nuevas órdenes.

Los partidarios del Príncipe Alejandro esperan con ansiedad el resultado de los acuerdos de las grandes potencias para saber la conducta que deben seguir en lo sucesivo.

Madrid 15.—Se han presentado hoy á trabajar en las fábricas de papel de Granada algunos de los operarios declarados en huelga, creyéndose que mañana se presentarán todos los restantes.

Esta tarde fué detenido un individuo que arrancó en la calle de Sevilla uno de los bandos levantando el estado de sitio.

Grande animación en el salón de conferencias del Congreso.

Comentarios sobre la relación de los sucesos del 19 que hoy publica la «Gaceta», y sobre los nombramientos últimamente hechos, mal recibidos por la mayoría del partido fusionista.

La formación de un tercer partido liberal toma gran incremento, siendo muchos los diputados de la mayoría que harán declaraciones separándose del Sr. Sagasta, entre ellos el jefe del partido fusionista de la provincia de Tarragona.

«El Correo» llama charras á los elementos que se desprenden de la mayoría, y las que dice se perderán en el espacio al presentarse en el Congreso el gran osceano.

Madrid 15.—«El Resumen» de esta noche hace consideraciones sobre lo ocurrido en la presidencia al comunicarse por el señor Cañamaque el acuerdo de indulto acordado en Consejo, y que después no se confirmó la noticia circulada en este sentido.

Ha tomado posesion de su destino el nuevo Gobernador señor Duque de Frias.

Están acordados los nombramientos de los Sres. Merelles para la Subsecretaria de Gobernacion y de Zugasti, para Consejero de Estado.

El Sr. Leon y Castillo ha tenido necesidad de sostener una gran lucha con algunos de sus compañeros de Gabinete para conseguir que sea nombrado Gobernador civil de Madrid el señor Duque de Frias.

El Sr. Martinez Campos ha celebrado una importante conferencia con el Sr. Presidente del Consejo de Ministros.

Madrid 15.—El lance pendiente entre los marinos de alta graduacion, ha quedado terminado de una manera satisfactoria.

Los Sres. Beranger y Antequera han conferenciado detenidamente.

Dicese que en nuevo partido liberal figurarán los Generales Martinez Campos, Salamanca y López Dominguez.

M.

---



---

# ANUNCIOS

---

## BAU HERMANOS

### PROFESORES DENTISTAS

Establecidos en Barcelona, Lérida y en ésta, en la calle del Padre Huesca, núm. 4, piso 2.º

Operaciones quirúrgico-dentarias sin dolor.

Empastes de esmalte y platino.

Obturaciones en oro, sistema americano, etc., etc.

Dientes y dentaduras por todos los sistemas ventajosos, con los que se puede comer y hablar, no distinguiéndose en nada de los naturales.

Ofrecemos todas las garantías que pueda imaginarse el más exigente, incrédulo ó engañado cliente. Son nuestros trabajos perfectos y cómodos, y económicos comparados con los más buenos.

---

**A** VISO.—El que hubiere perdido una oveja, dando las señas se le entregará: darán razon en la imprenta de este periódico.

---

## MARIA AQUILUÉ, MODISTA MADRILEÑA,

que tiene su taller establecido en el Coso alto, núm. 32, entresuelo, participa á su numerosa y distinguida clientela que acaba de llegar de Madrid, habiéndose traído una coleccion de modelos de los vestidos y abrigos más elegantes y caprichosos que ha hallado en los principales almacenes de modas de la corte, así como tambien encontrarán las últimas novedades para confeccionarlo.

# LAS MAQUINAS **SINGER** PARA COSER

SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MÁS POPULARES

¡¡Venta anual: más de 600.000 máquinas!!

TODOS LOS MODELOS

**À PESETAS 2'50 SEMANALES**

Al contado: 10 por 100 de descuento

ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO

PÍDANSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS QUE SE DAN GRATIS

*Sucursales en todas las capitales de provincia.*

25, Coso alto, 25

HUESCA.

Toda máquina «SINGER» lleva esta  
marca de fábrica en el brazo 

Para evitar engaños cuídese de que  
todos los detalles sean exactamente  
iguales.

MUCHO CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES  
é imitaciones alemanas.



**S**e alquila un precioso piso con espaciosa y abundantes habitaciones, propio para una familia aunque sea numerosa y en punto céntrico. Daran razón Lanuza, 4, principal.

## CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cuotidianas, toda clase de fiebres valúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza de la Villa 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España, y en Huesca, boticas de Rayon, Camo y otras.

**S**e arrienda la casa núm. 12 de la calle de Sancho Abarca, propia para una familia. En la casa núm. 7 de la misma calle enterarán del precio.

# SASTRERÍA MADRILEÑA

DE

## JOAQUIN MAYOR



Gran Centro de Confeccion y Novedades.

Se acaba de recibir un elegantísimo surtido de géneros para la próxima temporada de invierno, siendo éstos la mayor parte extranjeros y últimas novedades.

Trajes novedad hechos á la medida de 35, 45, 50, 60, 70, 80, 100 y 130 pesetas. Gabanes del país y extranjeros desde 40 á 150. Bonito y variado surtido en córtes pantalon de cuantos precios se deseen, y una coleccion de chalecos propios para la estacion de invierno.

Capas esmeradamente confeccionadas al tipo madrileño ¡¡esto es la mar!! desde 30, 45, 50, 60, 70, 80, 100, 140, 200, 300 y 500 pesetas; éstas últimas con sus bozos de pieles de gran novedad. Tambien se ha recibido un elegantísimo surtido de embozos para capas los que dudo tenga OTRA CASA EN ESTA CAPITAL.

ELEGANCIA Y ECONOMIA

Calle Padre Huesca.—Sastrería Madrileña.

## SOLAR EN VENTA.

El dia 18 del actual, á las once de la mañana y en los locales de la cárcel nueva, se procederá á la tercera y última subasta de un SOLAR, en el cual se hallan contruidos los cimientos para edificar y mide una superficie de 259 metros, sito en la calle del Coso alto, número 10, en esta ciudad. Sale á subasta por la cantidad de 14.786 pesetas 28 céntimos.

**PISO SEGUNDO** En la calle de Sancho Abarca, número 8, se arrienda uno con seis balcones. En el principal de la misma casa informarán.

**E**nseñanza mercantil teórico-práctica por un oficial de la Sucursal del Banco de España.—Desde 1.º de Noviembre próximo se abre curso de cálculos mercantiles, teneduría de libros por partida doble, derecho mercantil, etc. Para más detalles dirigirse de 1 á 2, Mercado Nuevo, 5, 3.º

**LAGARES** Se alquilan dos lagares que cuelan 90 nietros. Calle Sancho Ramirez, núm. 24, enterarán.

**A**VISO.—Una señora viuda desea servir de criada con un señor sacerdote; darán razon calle de Templarios, número 2, Huesca.

# LA ZARAGOZANA

SASTRERIA DE

## ANGEL BROTO

**SIN COMPETENCIA POSIBLE**

**EN ESTA CAPITAL.**

*Temporada de invierno de 1886 á 87.*

Se ha recibido un inmenso surtido en géneros de lana para la confeccion de trajes para caballero.

Trajes novedad desde 20 pesetas á 60.

Trajes alta novedad clase superior de 70 á 150.

Capas bandas inferiores de 35 á 80.

Capas bandas felpa de seda de 80 á 300.

Gabanes de cuantos precios y gustos se deseen.

Cortes pantalon género del país de 7 á 25.

Cortes pantalon extranjeros de 21 á 48.

Chalecos fabricacion especial á 28.

Grancés, chinchillas, astracanes, elasticotines.

Gergas, vicuñas, merinos, rizados en colores y cuanto se fabrica para el ramo de sastrería se encuentra en este establecimiento.

La mejor garantía de esta casa es el número de prendas que despacha al año.

**NO SE ABRE EN DIAS FESTIVOS**

# LA EQUITATIVA

Sociedad americana de seguros mutuos sobre la vida fundada en el año 1859

Domicilio social: New-York, Broadway, 120.

SUCURSAL DE ESPAÑA

Autorizada por R. O. de 10 de Octubre de 1882

Calle de Sevilla, 16, principal, Madrid.



## BALANCE DE 1885.

*Millones de duros.*

Capital activo. . . . .	66.553.387
Ingresos. . . . .	18.590.053
Sobrante. . . . .	17.495.329
Nuevos riesgos en 1885. . . . .	96.011.378

Pagado á los tenedores de póliza desde su fundacion

**Duros 99.622.831 duros**

Una póliza de seguro de **LA EQUITATIVA** es el mejor empleo de dinero que en beneficio de nuestras familias podemos hacer. El ahorro por el método ordinario es deficiente porque puede perderse el factor vida. Por eso el seguro de vida es más eficaz. Desde el momento que se paga el primer premio de una póliza de seguro de **LA EQUITATIVA**, podemos congratularnos de haber hecho el abono de la suma por la cual hemos asegurado nuestra vida.

**LA EQUITATIVA** no tiene ninguna reclamacion en litigio.

**LA EQUITATIVA** es la única Sociedad de Seguros que expide **POLIZAS INDISPUTABLES**. Estas pólizas se pagan inmediatamente despues de recibidas en su oficina principal pruebas de su vencimiento, sin la demora que acostumbran otras compañías.

**LA EQUITATIVA** reparte la totalidad de sus beneficios entre los tenedores de sus pólizas.

*Pólizas de vigor de LA EQUITATIVA en 1.º de Enero de 1886*

**Duros 257.333.246 duros**

Delegados y Agentes en todas las provincias.

Representante en Huesca, D. **JUAN RIVERA**. Coso alto, 41, principal.

Sub-Agente para toda la provincia, D. Pablo Sopena.

## COLCHONERO

Hay uno bueno en la encuadernacion de Gu-tierrez, calle del Coso, número 8.

# ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 16, 11'00 mañana. (Núm. 104.)

La prensa de todos matices relata minuciosamente los sucesos de la noche del 19 del pasado mes, haciendo diferentes apreciaciones segun el color de cada periódico.

La próxima semana se firmará el decreto creando la nueva inspeccion de policía, de cuyo cuerpo será jefe el general Dabán.

Hoy se celebrará Consejo de ministros.—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.